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Мониторинг СМИ от 12 – 26 августа 2021 года 

Упоминаний всего: 57, из них в федеральных СМИ – 7 

Телевидение: 5 

Интернет: 28 

Печать: 22 

Радио: 2 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 15 

По инициативе ОСО и СМИ: 13 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=42371                                                                        26 авг 2021, 13:08 

Выпускница лицея ЗабГУ поговорила с Владимиром Путиным 

Владимир Путин 25 августа в режиме видеоконференции встретился с представителями 

общественности: преподавателями школ и вузов, выпускниками, учащимися и их родителями. С 

президентом удалось пообщаться и выпускнице лицея Забайкальского государственного 

университета Екатерине Романовой, сейчас она учится в Москве. Во время разговора с 

главой государства, девушка отметила важную роль чемпионатов WorldSkills и ArtMasters в 

подготовке кадров по разным специальностям. 

Екатерина - победительница чемпионата ArtMasters Junior. После обучения в лицее она 

переехала в Москву, где учится на кинооператора. В 2020 году стала победителем 

общероссийского конкурса "Большая перемена". Учёба в лицее и работа в рамках ArtMasters 

помогла ей поступить в московский вуз. 

Екатерина Романова: "Я являюсь двукратной чемпионкой этого конкурса. В индивидуальном 

и командном зачете. И от всех финалистов хотелось бы сказать, что в октябре мы едем на 

творческую смену в "Артек", где будем реализовывать свои проекты, повышать свои навыки в 

творчестве". 

Девушка попросила главу государства обратить внимание Минпросвещения России на более 

активное вовлечение среднего профессионального образования в творческую сферу. По мнению 

Романовой, это поможет школьникам получать в колледжах знания по творческим 

специальностям и выпускаться из таких учебных заведений востребованными специалистами. 

Владимир Путин, президент РФ: "Хорошо, Катя, обязательно сегодня этот вопрос 

поставлю в ходе совещания. Он абсолютно уместен, думаю, что это правильно. У нас очень 

много креативных, творческих молодых людей, которые ищут себя, находят так, как и вы, в 

профессии. Очень важно и перспективно. Спасибо вам за подсказку". 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/4180                                                                                         13:08, 13.08.2021 

ЗабГУ претендует на получение гранта «Приоритет-2030» 

Крупнейший вуз Забайкальского края – ЗабГУ, подал заявку на конкурсный отбор 

«Приоритет 2030» федеральной программы поддержки и развития вузов. Всего заявки на 

получение гранта подало 191 высшее учебное заведение России. По итогам отбора не менее 100 из 

них получат деньги на развитие из федерального бюджета. В список победителей конкурса войдут 

также вузы творческой направленности, сообщается на сайте Правительства страны. 

По словам вице-премьера Правительства России Дмитрия Чернышенко, заявки на участие в 

конкурсном отборе федеральной программы «Приоритет- 2030», запущенной Правительством по 

поручению Президента, поступили из всех федеральных округов России. В топ-3 по их количеству 

вошли Центральный, Приволжский и Северо-Западный федеральные округа. 

«По итогам оценки заявок программы к 2030 году в России прогнозируется 70-процентный 

рост числа молодых ученых и более чем 60-процентный рост числа магистрантов. Таким образом, 

потенциал реализации представленных вузами программ очень высокий. И за счёт широкого 

географического охвата программа поддержки высших учебных заведений будет способствовать 

гармоничному и сбалансированному развитию науки и университетов во всех регионах страны», – 

добавил Дмитрий Чернышенко. 

Отмечается, что реализация программы позволит вузам страны на 22% увеличить 

численность профессорско-преподавательского состава и число научных работников. Также 

прогнозируется, что к 2030 году на 71% должно вырасти количество исследователей моложе 39 

лет, а число обучающихся в магистратуре – на 63%. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42371
https://zrtk.ru/article/4180
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По данным Минобрнауки РФ, на специальную часть гранта претендует 121 вуз: из них 28 

подали заявки на исследовательское лидерство, 93 – на территориальное и (или) отраслевое 

лидерство. В ноябре совет программы «Приоритет-2030» утвердит список университетов, 

прошедших конкурсный отбор на получение специальной части гранта по развитию 

исследовательского, территориального или отраслевого лидерства. 
 

https://zrtk.ru/article/4226                                                                                         17:11, 16.08.2021 

Елена Шмелева: «Забайкальские педагоги будут заполнять меньше бумаг» 

Руководитель образовательного центра «Сириус», сопредседатель Центрального штаба ОНФ 

Елена Шмелева в ходе рабочего визита в Челябинский госуниверситет заявила о необходимости 

ликвидировать критический уровень бюрократизации в образовании. 

<…> Елена Шмелева также назвала одним из ярких примеров критической бюрократизации 

в образовании – новую редакцию требований к размещению информации на сайтах 

образовательных организаций. В частности, требовалось размещать данные о местах 

образовательной деятельности, которые не включаются в лицензию. Таким образом, школы и вузы 

были вынуждены собрать и переработать огромный объем данных. 

Проректор ЗабГУ по социальным вопросам Андрей Симатов инициативу 

поддерживает и считает, что снижение бюрократической нагрузки позитивно скажется не 

только на педагогах, но и на учащихся. 

«Любое уменьшение бюрократической нагрузки благотворно скажется на текущей 

работе университета, которая будет целиком сконцентрирована на главной его миссии – 

осуществлении образовательной и научной деятельности. Это касается и административно-

управленческого персонала, и преподавателей, которые в нынешней ситуации вынуждены 

собирать и размещать огромный объем данных», - отметил он. 

Кроме того, Елена Шмелева поддержала инициативу строительства межвузовских кампусов 

мирового уровня. По ее мнению, создание таких центров по всей стране даст высокий 

синергетический эффект и приведет к качественному скачку в развитии образования всех уровней. 

«Яркий пример – проект современного и прекрасно оборудованного межуниверситетского 

кампуса на базе двух вузов в Челябинске. Это уникальный проект, который приведет в регион в 

том числе большое количество иностранных студентов. Необходимо тиражировать по всей России 

практику создания таких кампусов с привлечением частных инвестиций, так как самостоятельная 

реализация такого проекта зачастую не по силам вузам с финансовой точки зрения. Вообще 

закладывание инфраструктурных лабораторий как центров коллективного пользования – это 

основа развития», – сказала Елена Шмелёва. 

Подобная практика, по словам директора института управления развитием 

образования ЗабГУ Андрея Томских на территории Забайкальского края была в 2014 году, 

когда в регионе проходил фестиваль «Студенческая весна стран ШОС». Тогда в Чите 

появилось новое 9-ти этажное общежитие. Это дало старт и в развитии самого вуза. Позже 

был построен многозальный ФОК. 

«Конечно, приятно и здорово учиться студентам в современном кампусе, потому что 

это - специализированное лабораторное оборудование, современные спортивные сооружения 

и так далее. Все это смотрится современно и привлекательно. Было бы здорово, если бы 

каждый университет получал средства не только на ремонт старого кампуса, но и мог 

строить новые», - подчеркнул Андрей Томских. 

В Год науки и технологий в России начинается масштабный проект по созданию сети 

университетских кампусов мирового уровня. На эти цели кабмин направит 36 миллиардов рублей 

в течение четырех лет. Уже подано 30 заявок, и в ближайшее время власти приступят к реализации 

трех проектов. Всего планируется построить не менее 30 кампусов, где смогут разместиться 

свыше 150 тысяч человек. Об этом заявил премьер-министр Михаил Мишустин на заседании 

правительства. 
 

https://zrtk.ru/article/4305                                                                                         19:13, 20.08.2021 

Фестиваль дворового баскетбола стартовал в Чите 

Сегодня в Чите стартовал фестиваль дворового баскетбола, приуроченный к всероссийскому 

празднику – «День флага». На стадионе встретились 20 читинских игроков. Соревнования 

проходят в рамках проекта «Спортивный двор», программы «Мы вместе: Здоровое Забайкалье». 

<…>  Александр Буторин, начальник спортивного клуба ЗабГУ: «Игра 3х3 более 

динамичная, чем обычный баскетбол. Площадка ограничена половиной, поэтому скорости 

https://zrtk.ru/article/4226
https://zrtk.ru/article/4305
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повыше. Также по правилам дворового баскетбола соревнования могут проводиться 1 на 1, 

2 на 2, 3 на 3, 5 на 5 даже проводятся»… 
 

https://zrtk.ru/article/4397                                                                                         18:34, 26.08.2021 

РТК задал 5 вопросов приёмной комиссии вуза 

Приёмная комиссия ЗабГУ. Какие профессии выбирают абитуриенты в этом году и 

почему? Главный специалист отдела по приёму студентов и профориентационной работе 

ЗабГУ Сергей Позлутко - о подготовке выпускников, популярных специальностях и 

конкурсе на них. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/163962/                                                            13:16, 13 АВГУСТА 2021 

Стрижи улетели из Забайкалья на зимовку 

Прилетавшие на лето в Забайкальский край стрижи улетели на зимовку, рассказал 

корреспонденту ИА «Чита.Ру» 13 августа кандидат биологических наук, профессор 

Забайкальского государственного университета Олег Корсун. 

В 2020 году стрижи улетели примерно 14 августа. 

«Скорее всего, улетели. В общем-то, пора. Когда птенцы вылетают и окрепнут, они 

стараются улететь пораньше», — рассказал Олег Корсун. 

Биолог добавил, что стрижи улетают из Забайкалья всегда примерно в одно и то же время. 
 

https://www.chita.ru/news/164076/                                                            15:12, 16 АВГУСТА 2021 

Преподаватель педуниверситета Наталья Замошникова умерла в Чите 

Известный в Забайкалье филолог и преподаватель педуниверситета Наталья Замошникова 

скончалась 16 августа в Чите, сообщила корреспонденту ИА «Чита.Ру» её дочь. 

«Да, она действительно умерла сегодня утром от возраста, ей было 84 года», — сказала дочь 

покойной. 

Прощание пройдёт 18 августа с 11.30 до 12.00 во втором ритуальном зале клинической 

больницы. 

Наталья Константиновна Замошникова — филолог, кандидат педагогических наук, отличник 

народного просвещения, автор более 60 научных публикаций, воспитавшая не одно поколение 

учителей русского языка и литературы, ветеран труда. В 1954 году поступила в Читинский 

пединститут на историко-филологический факультет. После института работала школьным 

учителем русского языка и литературы в Шерловой Горе и в Чите. 

Затем её пригласили на кафедру русского языка в Читинский педагогический институт 

(ныне ЗабГУ), в котором она работала до 2006 года. Окончила аспирантуру Ленинградского 

государственного педагогического института им. А.И. Герцена. После защиты кандидатской 

диссертации начала преподавать синтаксис русского языка. 
 

https://www.chita.ru/articles/164307/                                                         17:41, 24 АВГУСТА 2021 

Выборы в Госдуму. Обзор забайкальских кандидатов 

До выборов в Госдуму осталось меньше 4 недель. Кандидаты уже начали освещать своими 

лицами наш город с баннеров, плакатов и листовок. Этих кандидатов так много, а место по 

каждому округу всего одно. Кого же выбрать? Не знаю, как вы, а я ещё не определилась, поэтому 

решила посмотреть, кто вообще будет представлять наш Забайкальский край. 

<…> Василина Кулиева – ЛДПР 

Кулиева родилась в Чите, в 2004 году окончила юридический факультет Забайкальского 

государственного педагогического университета им. Н.Г. Чернышевского (сейчас ЗабГУ) по 

специальности «юриспруденция». 

В 2005 году она стала заместителем координатора читинского регионального отделения 

ЛДПР, а в 2013 году участвовала в выборах губернатора Забайкальского края как кандидат от 

ЛДПР и заняла третье место. 

С 2013 по 2016 год была депутатом заксобрания Забайкальского края II созыва, депутатские 

полномочия прекратила досрочно из-за избрания в Государственную думу Федерального 

Собрания, в которой она была депутатом VI и VII созывов, сейчас является членом Комитета 

Государственной думы по вопросам семьи, женщин и детей. 

Между выборами особой активности Кулиевой в медиапространстве и в продвижении каких-

то законотворческих инициатив не наблюдается. 

<…> Валерий Афицинский – «Зелёные» 

https://zrtk.ru/article/4397
https://www.chita.ru/news/163962/
https://www.chita.ru/news/164076/
https://www.chita.ru/articles/164307/
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По Читинскому одномандатному округу от партии выдвинули Валерия Афицинского. Он в 

1983 году окончил Читинский государственный педагогический институт им. Н.Г. 

Чернышевского по специальности «учитель физкультуры», в 2000 году – Иркутскую высшую 

школу милиции МВД России по юридической специальности, в 2006 году – аспирантуру 

Байкальской государственной академии, а в 2009-м — адъюнктуру Омской академии МВД 

России. 

Афицинский работал преподавателем в ЗабГУ, был специалистом по внутренней 

безопасности муниципального предприятия «Банно-прачечный трест», также был депутатом 

городской думы Читы VI созыва. Сейчас является исполнительным директором «Объединённой 

молочной компании». 

Интересно, что раньше он состоял в партии «Справедливая России», в «Партии дела», а 

сейчас — председатель регионального совета политической партии «Зелёные». 

<…> Роман Берг – КПРФ 

Активный коммунист, он в 2007 году окончил Читинский государственный технический 

университет по специальности «земельная мелиорация, рекультивация и 

природопользование», а в 2008 году – Читинский государственный университет по 

специальности «государственное и муниципальное управление». 

Берг был избран в заксобрание края в сентябре 2018 года, там он входит в состав комитета по 

бюджетной и налоговой политике. 

В 2020 году выступал против поправок в Конституцию, даже приходил на заседания 

заксобрания в футболке с такой надписью. 

<…> Александр Щебеньков – «Родина» 

Он окончил Читинский государственный университет по специальности 

«государственное и муниципальное управление» в 2009 году. 

В 2005 году Щебеньков избирался от партии «Справедливая Россия» в гордуму Читы 

четвёртого созыва, на выборы в пятый созыв пошёл как самовыдвиженец. Осенью 2009 года его 

лишили депутатского мандата, и в том же 2009 году было уголовное дело за оскорбление 

сотрудника ГИБДД, который остановил его Toyota Land Cruiser 200 из-за нарушения ПДД. 

Щебенькова тогда оштрафовали на 20 тысяч рублей. 

По итогам декларирования доходов Щебеньков несколько раз признавался самым бедным 

депутатом. 

В апреле 2021 года Щебеньков снова стал депутатом гордумы Читы по результатам 

допвыборов. Теперь он регулярно присутствует на заседаниях комитетов и самой думы города. В 

мае он предложил сократить число административных районов Читы с четырёх до трёх или двух 

— расформировать администрацию Железнодорожного района города, глава и работники которой, 

по его мнению, плохо работают. А ещё он сказал об Общественной палате Читы, что это 

«мертворождённое дитя гордумы»… 
 

https://www.chita.ru/news/164534/                                                            08:44, 26 АВГУСТА 2021 

Выпускница лицея ЗабГУ Екатерина Романова поговорила с Путиным 

Президент России Владимир Путин 25 августа во время видеоконференции с педагогами, 

учениками и родителями накануне нового учебного года поговорил с победительницей 

чемпионата ArtMasters Junior 2021, выпускницей многопрофильного лицея ЗабГУ Екатериной 

Романовой. Об этом сообщает ТАСС. 

Екатерина рассказала, что после обучения в лицее она переехала в Москву, где учится на 

кинооператора. В 2020 году она стала победителем общероссийского конкурса «Большая 

перемена». Романова согласилась с президентом в том, что учёба в лицее и работа в рамках 

ArtMasters помогла ей поступить в московский вуз. 

«Направление подготовки специалистов по разным специальностям WorldSkills и ArtMasters 

приобретает всё больший и больший размах и показывает конкретные результаты, в том числе и 

для подготовки кадров», — прокомментировал выступление Романовой президент. 

Девушка попросила главу государства обратить внимание Минпросвещения РФ на более 

активное вовлечение среднего профессионального образования в творческую сферу. По мнению 

Романовой, это поможет школьникам получать в колледжах знания по творческим 

специальностям и выпускаться из таких учебных заведений востребованными специалистами. 

«Хорошо, Катя, обязательно сегодня этот вопрос поставлю в ходе совещания. Он абсолютно 

уместен, думаю, что это правильно. [...] Спасибо вам за подсказку», — резюмировал Путин. 

https://www.chita.ru/news/164534/


5 
 

https://www.chita.ru/news/164587/                                                            22:46, 26 АВГУСТА 2021 

ЗабГУ объявил дополнительный набор абитуриентов на 244 бюджетных места 

Объявление о дополнительном наборе на 244 бюджетных места по очной и заочной формам 

обучения размещено на сайте Забайкальского государственного университета. 

Приёмная комиссия вуза с 19 августа по 14 сентября принимает документы от поступающих 

на свободные бюджетные места очной формы обучения, а с 23 августа по 14 сентября – пройдёт 

допнабор на бюджетные места на заочную форму обучения. 

Список специальностей, на которые можно подать документы, также размещён на сайте. 

Согласно документу, самый большой недобор на специальности «Строительство» — 33 места, 

«Инфокоммуникационные технологии и системы связи» — 32 места и 28 мест на специальности 

«Техносферная безопасность и природообустройство». 

Кроме этого, есть свободные места по специальностям «Гидрометеорология», «Прикладная 

математика и информатика», по специальностям педагогического образования и некоторым 

другим. 
 

https://www.chita.ru/news/164458/                                                            15:39, 24 АВГУСТА 2021 

Новый руководитель назначен в управлении Росреестра по Забайкальскому краю 

Бывший директор филиала Федеральной кадастровой палаты Росреестра по Забайкальскому 

краю Александр Корнев назначен руководителем регионального управления Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и картографии. Об этом ИА «Чита.Ру» 24 августа 

сообщили в пресс-службе ведомства. 

В 2008 году окончил исторический факультет Забайкальского государственного 

гуманитарно-педагогического университета им. Н.Г. Чернышевского (ныне ЗабГУ). В 2017 

году прошёл повышение квалификации в Российской академии народного хозяйства и 

государственной службы при президенте Российской Федерации. В 2006—2010 годах был на 

профсоюзной работе. В 2010—2017-м — работал на различных должностях, в том числе 

заместителем руководителя управления Федеральной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии по Забайкальскому краю. 

Имеет классный чин советника государственной гражданской службы Российской 

Федерации 1 класса. 
 

https://www.chita.ru/news/164496/                                                            11:15, 25 АВГУСТА 2021 

Высшее образование в Забайкалье испытывает кризис с набором абитуриентов – 

Корсун 

Количество абитуриентов, которые поступают в вузы Забайкальского края, ежегодно 

становится меньше, на 100% не заполняются даже бюджетные места. Об этом сообщил на 

своей странице в Facebook доцент кафедры биологии и химии Забайкальского 

государственного университета Олег Корсун. 

«Проблемы в образовании, которые не решались в стране много лет, дают свои ядовитые 

плоды. В прошлом году на моём родном факультете, который готовит учителей естественно-

научных дисциплин, на некоторые специальности совсем не удалось набрать абитуриентов. В 

этом году ситуация чуть лучше – по 10–12 человек зачислено на педобразование: биология—

химия, информатика—физика, БЖ—география, математика—информатика. Это немногим больше 

половины от того, что предполагалось набрать на бюджетные (бесплатные) места. У родственного 

факультета с приёмом на дошкольное и начальное образование ситуация ещё хуже», – написал 

Корсун. 

По его словам, из 10 поступающих далеко не все закончат обучение, а часть выпускников не 

пойдут преподавать. Кроме этого, по некоторым специальностям, например, по химии, даже нет 

заочного обучения, которое могло бы хоть как-то компенсировать недобор. 

По мнению Корсуна, образование в крае давно существует в условиях кризиса, на который 

власти страны не обращают внимания. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/articles/7071                                                                                         14:00, 13 августа 

Любовь Матвеева: Память народа жива! 

В письме благодарности, которое поступило в адрес краевого парламента, координатор 

поиска родственников воинов, захороненных в братской могиле хутора Логовский Волгоградской 

https://www.chita.ru/news/164587/
https://www.chita.ru/news/164458/
https://www.chita.ru/news/164496/
https://zab.ru/articles/7071
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области Любовь Матвеева высказывает слова признательности всем, кто участвовал в работе по 

увековечению памяти земляков. 

Было принято решение – изменить ситуацию 

- 22 июня 2021 года состоялось открытие памятника в хуторе Логовский Клетского района 

Волгоградской области, где благодаря реконструкции на братской могиле были установлены 

плиты с нанесенными на них именами наших земляков-забайкальцев – участников 

Сталинградской битвы. Для получения этого результата была проделана большая работа, отмечает 

в письме Любовь Матвеева.  

Она рассказала, что при первом посещении в 2019 году места захоронения их родственника, 

которого семья разыскивала долгие годы, поразило, что могила была безымянной. В 

представленном списке из 520 погибших и захороненных в братской могиле воинов, более 220 

были призваны в 321-ю и 65-ю армии из Читинской области. Узнав об этом факте, семья Любови 

Матвеевой приняла решение изменить ситуацию… 

Для решения вопросов по установлению плит с нанесением имен забайкальцев - участников 

Сталинградской битвы инициативной группе пришлось обратиться во многие инстанции и 

коллективы с просьбой оказания помощи в розыске родственников погибших и захороненных в 

Волгоградской области, а также  в поиске средств для реконструкции памятника. Начиная эту 

работу, поисковики не могли предположить, сколько времени она займет. Не знали и о том, что 

из-за пандемии процесс станет более затяжным... 

<…> Подобно кругам на воде…     

Поиски вышли на новый виток. Материалы по поиску родственников погибших и 

захороненных воинов в братской могиле в хуторе Логовский были размещены на официальном 

сайте Законодательного Собрания Забайкальского края. Через районные газеты информация о 

поиске была распространена по всему краю. Публикации вышли в газетах «Забайкальский 

рабочий» и «Читинское обозрение». 

С каждым днем география звонков стала расширяться. Звонки начали поступать не только из 

Забайкальского края, но и из республики Бурятия, г. Иркутска, г. Красноярска, г. Йошкар-Олы, г. 

Москвы и Подмосковья, Краснодарского края. Информация, подобно кругам на воде, стала 

охватывать более широкие массы населения, трудовые и студенческие коллективы, в процесс 

поиска включились работники Забайкальской железной дороги, студенты ЗабГУ и ЗабАИ. 

Молодые люди предлагали волонтерскую помощь… 
 

https://zab.ru/news/143076                                                                                        23:30, 17 августа 

Умерла преподаватель ЗабГУ Наталия Замошникова 

Умерла преподаватель кафедры русского языка и методики его преподавания Наталия 

Замошникова, сообщают региональные СМИ. 

Она закончила историко-филологический факультет ЗабГУ, в 1959 году и пришла на 

кафедру русского языка. 

«Поработав в школе сначала в п. Шерловая Гора, потом в Чите (в школе № 2), так что выбор 

методики преподавания русского языка для направления научных исследований был обусловлен 

успешным школьным опытом. Окончив аспирантуру Ленинградского государственного 

педагогического института им. А.И. Герцена и защитив кандидатскую диссертацию под 

руководством известного методиста-синтаксиста А.Ф. Ломизова в 1974 году, Наталья 

Константиновна продолжила работу на кафедре в качестве доцента; за честный многолетний труд 

награждена значком «Отличник народного просвещения»», - говорится в некрологе коллег, 

опубликованном на сайте «Читинского Обозрения». 
 

https://zab.ru/news/143161                                                                                        14:57, 20 августа 

Спортсмены из Читы завоевали призовые места на молодежном первенстве мира по 

стрельбе из лука 

Студенты факультета физической культуры и спорта ЗабГУ Буянто Осоров и 

Виктория Намдакова завоевали призовые места на первенстве мира по стрельбе из лука в 

Польше. Об этом сообщает пресс-служба университета. 

«Буянто Осоров завоевал бронзу в смешанном разряде (микст), а Виктория Намдакова в 

дисциплине классический лук в парном выступлении взяла серебро», - говорится в сообщении. 

Уточняется, что чемпионат проходил  9-15 августа в городе Вроцлав в Польше. В 

состязаниях участвовали более 500 спортсменов из 58 стран. 

 

https://zab.ru/news/143076
https://zab.ru/news/143161
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https://zab.ru/news/143328                                                                                        17:47, 26 августа 

В ЗабГУ недобор: не хватает больше 200 абитуриентов по всем направлениям 

Забайкальский государственный университет объявил дополнительный набор на бюджетные 

места — вузу не хватает 244 абитуриента, говорится на официальном сайте ЗабГУ. 

«Забайкальский государственный университет объявляет о дополнительном наборе на 

свободные бюджетные места очной и заочной форм обучения, а также на платные места по всем 

направлениям подготовки и специальностям очной формы обучения», - сообщает вуз. 

Забайкальский край вошёл в число регионов - лидеров по оттоку населения. На 1 января 2020 

года отток населения из края составил более 38 тысяч человек, а с начала 2021 года регион 

покинули более 2000 человек. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/08/13/strizhi_uleteli_iz_zabaykalyya_na_zimovku    

13 августа 2021 17:56 

Стрижи улетели из Забайкалья на зимовку 

Стрижи, которые прилетали в Забайкальский край на лето, улетели на зимовку. Об 

этом ИА ZabNews 13 августа сообщил кандидат биологических наук и профессор 

Забайкальского государственного университета Олег Корсун. 

«Для стрижей нормально улетать в середине августа. Правда, плюс-минус какое-то время, и 

оно может быть очень разным. Был у нас замечательный краевед Борис Щёкин. Он вёл 

мониторинг и отмечал, когда улетают стрижи. Был год, когда он видел их в последний раз 5 

августа, а был, когда 27 числа. Отдельные птички могут оставаться и дольше. Возможно, сил ещё 

не набрались, приболели, или кладка была поздняя», – объяснил Корсун. 

В 2020 году птицы покинули край примерно 14 августа. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/08/16/umerla_prepodavately_chitinskogo_pedinstituta_natalyya_za

moshnikova?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop                                       16 августа 2021 17:48 

Умерла преподаватель читинского пединститута Наталья Замошникова 

Преподаватель читинского пединститута Наталья Замошникова умерла 16 августа в возрасте 

84 лет. Об этом сообщила её дочь ИА «Чита.Ру». 

«Да, она умерла сегодня утром, ей было 84 года», — сказала собеседница агентства. 

Наталья Замошникова поступила в Читинский педагогический институт (ныне ЗабГУ) 

в 1954 году на историко-педагогический факультет, отделение русского языка и литературы. 

После выпуска она 2 года работала в шерловогорской средней школе № 42. Потом переехала 

в Читу и продолжила преподавать в школе № 2. Затем её пригласили на кафедру русского 

языка в родной институт, где она проработала до 2006 года. 

Филолог, кандидат педагогических наук, отличник народного просвещения, ветеран труда 

Наталья Замошникова написала более 60 научных публикаций и воспитала ни одно поколение 

учителей русского языка и литературы. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/08/26/vipusknitsa_litseya_pri_zabgu_pogovorila_s_prezidentom_rf

_po_videosvyazi                                                                                                          26 августа 2021 10:35 

Выпускница лицея при ЗабГУ поговорила с президентом РФ по видеосвязи 

Выигравшая чемпионат ArtMasters Junior 2021 выпускница Многопрофильного лицея при 

Забайкальском государственном университете в Чите Екатерина Романова 25 августа во время 

видеоконференции с педагогами, учениками и родителями перед началом нового учебного года 

поговорила с президентом России Владимиром Путиным. 

Девушка рассказала, что училась в лицее в Чите, а потом переехала в Москву, где учится на 

кинооператора. Екатерина согласилась с президентом, что участие в ArtMasters помогло ей 

поступить в московский вуз. 

В 2020 году она также выиграла общероссийский конкурс «Большие перемены». 

Девушка попросила главу государства обратить внимание Минпросвещения РФ на более 

активное вовлечение среднего профессионального образования в творческую сферу. По её словам, 

это поможет школьникам получать в колледжах знания по творческим специальностям и 

выпускаться из таких учебных заведений востребованными специалистами. 

«Хорошо, Катя, обязательно сегодня этот вопрос поставлю в ходе совещания. Он абсолютно 

уместен, думаю, что это правильно. Спасибо вам за подсказку», – ответил президент. 

 

https://zab.ru/news/143328
https://zabnews.ru/novost/2021/08/13/strizhi_uleteli_iz_zabaykalyya_na_zimovku
https://zabnews.ru/novost/2021/08/16/umerla_prepodavately_chitinskogo_pedinstituta_natalyya_zamoshnikova?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://zabnews.ru/novost/2021/08/16/umerla_prepodavately_chitinskogo_pedinstituta_natalyya_zamoshnikova?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://zabnews.ru/novost/2021/08/26/vipusknitsa_litseya_pri_zabgu_pogovorila_s_prezidentom_rf_po_videosvyazi
https://zabnews.ru/novost/2021/08/26/vipusknitsa_litseya_pri_zabgu_pogovorila_s_prezidentom_rf_po_videosvyazi
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https://zabnews.ru/novost/2021/08/24/novogo_rukovoditelya_naznachili_v_upravlenii_rosreestra_p

o_zabaykalyskomu_krayu                                                                                           24 августа 2021 16:07 

Нового руководителя назначили в управлении Росреестра по Забайкальскому краю 

Новым руководителем управления федеральной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии по Забайкальскому краю назначен Александр Корнев. Приказ подписан 

руководителем Росреестра Олегом Скуфинским. 

Александр Корнев в 2008 году окончил исторический факультет Забайкальского 

государственного педагогического университета (ныне ЗабГУ). В 2017 году повысил 

квалификацию в Российской академии народного хозяйства и государственной службы при 

президенте РФ. 

С 2006 по 2010 год работал в профсоюзе. С 2010 занимал различные должности, в том числе 

был заместителем руководителя управления федеральной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии по Забайкалью. С мая 2017 года по август 2021 года – директор филиала 

федеральной кадастровой палаты Росреестра по краю. 

Награждён благодарностью руководителя и почётной грамотой Росреестра. Имеет классный 

чин советника государственной гражданской службы Российской Федерации 1 класса. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1150357/?from=131                                                       24 августа, 22:18 

Профориентационные классы для будущих педагогов могут появиться в Забайкалье 

Специальные профориентационные классы для будущих педагогов могут появиться в 

Забайкалье. А для уже работающих молодых учителей предлагает ввести систему наставничества. 

Об этом во время августовской конференции сказала министр образования региона Наталья 

Бянкина, сообщает ChitaMedia. 

При этом министр подчеркнула, что абитуриенты не торопятся связать свою будущую жизнь 

с профессией педагога. В прошлом году в ЗабГУ под целевое обучение было отдано 90 мест, на 

них поступили 52 человека. В 2021 году количество целевых мест увеличили до 117, на них 

захотел учиться 51 бывший школьник. 

Наталья Бянкина отметила, что важно не только привлечь будущих специалистов в 

профессию, но и удержать рабочие кадры. Для этого нужно на уровне школ возродить систему 

наставничества, составлять с молодыми педагогами индивидуальные планы роста, а также 

всячески их стимулировать.   
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162216   25 Авг, 2021 

Августовская конференция работников образования Забайкалья начала работу в Чите 

В преддверии нового учебного года в Забайкальском государственном университете 

состоялось торжественное открытие традиционной краевой августовской конференции 

работников образования 

Как сообщили в пресс-службе министерства образования и науки Забайкальского края, в 

работе пленарного заседания конференции приняли участие губернатор края Александр Осипов, 

сенатор Российской Федерации Сергей Михайлов, зампред правительства региона Татьяна 

Цымпилова, председатель комитета по молодежной политике и спорту Законодательного собрания 

края Георгий Шилин, министр культуры края Ирина Левкович, а также заместители 

руководителей муниципальных образований по социальному развитию, руководители и 

специалисты органов управления образованием, руководители подведомственных учреждений, 

общественных организаций, СМИ, партнеры. 

В пресс-службе отметили, что приветствуя участников образовательного мероприятия, 

министр образования и науки региона Наталья Бянкина отметила, что августовская конференция 

является образовательным событием в профессионально-педагогическом сообществе края, 

призванным актуализировать тенденции развития и достижения региональной системы 

образования и воспитания детей, и определить приоритеты в соответствии с целями 

национального проекта «Образование». 

«Приоритетным тематическим направлением августовской конференции 2021 года являются 

вопросы воспитания детей и молодежи как основного ресурса сохранения и укрепления 

традиционных для России духовно-нравственных ценностей, условия консолидации российского 

общества», - отметила глава краевого ведомства образования», - подчеркнула министр. 

https://zabnews.ru/novost/2021/08/24/novogo_rukovoditelya_naznachili_v_upravlenii_rosreestra_po_zabaykalyskomu_krayu
https://zabnews.ru/novost/2021/08/24/novogo_rukovoditelya_naznachili_v_upravlenii_rosreestra_po_zabaykalyskomu_krayu
https://chitamedia.su/news/1150357/?from=131
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162216
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Согласно полученной информации, глава региона Александр Осипов отметил, что система 

образования сейчас функционирует в непростых условиях, но все педагоги справились с 

поставленными задачами… 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/politics/2021/08/24/upravlenii-rosreestra-v-zabaykale-vozglavil-aleksandr-

kornev.html                                                                                                                      24.08.2021 В 08:54 

Управление Росреестра в Забайкалье возглавил Александр Корнев 

Руководителем забайкальского Управления Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии назначен Александр Корнев. Об этом 24 августа сообщила 

пресс-служба ведомства. 

34-летний уроженец села Ундино-Поселье Балейского района окончил исторический 

факультет ЗабГУ. Затем прошел повышение квалификации в РАНХиГС, занимался профсоюзной 

деятельностью. 

Получил большой опыт работы в системе Росреестра. В том числе, на посту заместителя 

руководителя Управления и директора краевого филиала Федеральной Кадастровой палаты 

Росреестра. Имеет классный чин советника государственной гражданской службы РФ1 класса. 

Бывший руководитель ведомства Алексей Тихенко уволился по достижению предельного 

возраста для нахождения на государственной гражданской службе. 
 

Гуранка.ru 
https://mama.guranka.ru/ya-rastu/malyshi-golyshi-pochemu-golye-deti-na-plyazhe-ne-norma-i-

delo-ne-tolko-v-estetike                                                                                                                 17.08.2021 

Малыши-голыши: почему голые дети на пляже - не норма (и дело не только в эстетике) 

Август - последний месяц лета и время,когда многие еще успевают съездить в отпуск на 

море, на пляж и песочек. Ну а на пляжах совсем не редкость… голые дети. Одни искренне 

недоумевают, что такого в голыше-малыше, “он же еще маленький”, другие высказывают свои 

“фи” и не понимают, как можно вообще ребенка в общественное место пускать раздетым. Пока 

общество спорит, “Гуранка” решила узнать мнение читинцев на этот счет, а также узнать у 

специалистов: психолога, гинеколога и уролога, - не опасно ли младенцам находиться на пляже 

без одежды? 

<…> Помимо вопросов здоровья, есть еще и психологический аспект, ведь малыши тоже 

стесняются. Но этого старательно может не замечать родитель. Наш спикер Наталья Попова, 

доцент кафедры педагогики ЗабГУ и кандидат педагогических наук, дает совет родителям - 

ориентироваться на речь ребенка.  

Ходить в нагом виде никому нельзя, в том числе и ребенку. Когда у ребенка появляется 

осознанные слова, а тем более фразы, пора ему уже объяснять социальные нормы. И 

нахождение ребенка в общественном месте, которым и является пляж, должно быть в 

соответствующей одежде, в купальнике. И самое главное - это пример взрослых! Ходите по 

пляжу в купальнике, и ваш ребенок тоже захочет ходить в купальнике. 

Наши специалисты все, как один, сошлись в том, что нагим ребенку по пляжу ходить не 

безопасно и не этично. К тому же есть еще и неприкосновенность, в общественном месте никто не 

застрахован от того, что рядом с вами на полотенце не будет отдыхать педофил и вы его таким 

образом не спровоцируете… 
 

https://news.guranka.ru/city/2021/08/korsun-v-zabajkalskih-vuzah-ne-zapolnyayutsya-na-100-

dazhe-byudzhetnye-mesta                                                                                                              26.08.2021 

Корсун: в забайкальских вузах не заполняются на 100% даже бюджетные места 

Абитуриентов, поступающих в вузы Забайкалья, становится меньше, на 100% не 

заполняются даже бюджетные места. Об этом написал на своей странице Facebook доцент 

кафедры биологии и химии Забайкальского государственного университета Олег Корсун. 

«Проблемы в образовании, которые не решались в стране много лет, дают свои ядовитые 

плоды. В прошлом году на моём родном факультете, который готовит учителей естественно-

научных дисциплин, на некоторые специальности совсем не удалось набрать абитуриентов. В 

этом году ситуация чуть лучше – по 10-12 человек зачислено на педобразование: биология-химия, 

информатика-физика, БЖ-география, математика-информатика. Это немногим больше половины 

от того, что предполагалось набрать на бюджетные места. У родственного факультета с приёмом 

на дошкольное и начальное образование ситуация ещё хуже», – написал Корсун. 

https://www.mkchita.ru/politics/2021/08/24/upravlenii-rosreestra-v-zabaykale-vozglavil-aleksandr-kornev.html
https://www.mkchita.ru/politics/2021/08/24/upravlenii-rosreestra-v-zabaykale-vozglavil-aleksandr-kornev.html
https://mama.guranka.ru/ya-rastu/malyshi-golyshi-pochemu-golye-deti-na-plyazhe-ne-norma-i-delo-ne-tolko-v-estetike
https://mama.guranka.ru/ya-rastu/malyshi-golyshi-pochemu-golye-deti-na-plyazhe-ne-norma-i-delo-ne-tolko-v-estetike
https://news.guranka.ru/city/2021/08/korsun-v-zabajkalskih-vuzah-ne-zapolnyayutsya-na-100-dazhe-byudzhetnye-mesta
https://news.guranka.ru/city/2021/08/korsun-v-zabajkalskih-vuzah-ne-zapolnyayutsya-na-100-dazhe-byudzhetnye-mesta
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По словам доцента, из 10 поступающих далеко не все закончат обучение, а часть 

выпускников не пойдут преподавать. Также, например, по химии, даже нет заочного обучения, 

которое могло бы хоть как-то компенсировать недобор. 

«Для сравнения: в Финляндии конкурс на одно учительское место иногда достигает больше 

100 человек. Средняя зарплата учителя на руки -  около 3000 евро. Для перевода в рубли 

умножаем на 87. Минимальная (!) зарплата учителя в соседнем Китае в переводе на рубли - 56 

тысяч. Разумеется, это, как у нас говорится, на одну ставку, а не так как работает большинство 

наших учителей. У нас же некоторые умники не могут придумать ничего другого кроме как 

предлагать вернуть "крепостное право" - отработки по распределению. Но, кажется, даже до них 

доходит, что тогда число абитуриентов опустится ровно до нуля», - отмечает Корсун. 

По мнению специалиста, образование в крае давно существует в условиях кризиса, на 

который власти страны не обращают внимания. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/240785                                                                                         17.08.2021, 13:48 

В ЗабГУ объявлен дополнительный набор абитуриентов на специальности IT-

направленности 

Дополнительный набор абитуриентов для приема на бюджетной основе объявлен в 

Забайкальском государственном университете по двум профилям. Выпускников ждут на 

направлениях «Оптические системы и сети связи», а также «Интернет вещей». 

По словам замминистра ЖКХ, энергетики, цифровизации и связи Евгения Самойлова, набор 

проводится в рамках образовательной программы «Инфокоммуникационные технологии и 

системы связи». 

«Выпускники, получившие подготовку по образовательным программам этого направления, 

восполнят острый дефицит кадров IT-направленности в нашем регионе. Специалисты смогут 

найти себя как в компаниях - операторах связи, так и в бюджетных учреждениях и органах власти, 

осуществляющих деятельность в области информационных технологий и развитии подсистем 

электронного правительства», - отметил Евгений Самойлов. 

Абитуриентам предстоит преодолеть следующий набор вступительных испытаний: 

математика, физика и русский язык. Выпускники средних специальных учебных заведений 

принимаются по результатам вузовских вступительных испытаний без результатов ЕГЭ. 

Подробности можно узнать в приемной комиссии университета по адресу: город Чита, 

улица. Александро-Заводская, 30, кабинет 216. Телефон: 8 (3022) 41-73-03, адрес электронной 

почты: prkom@chitgu.ru. 
 

https://75.ru/news/241601                                                                                         23.08.2021, 15:07 

Традиционная августовская конференция по вопросам образования состоится в 

Забайкалье 24 августа 

Ежегодная августовская конференция работников образования Забайкальского края пройдет 

в Чите 24 августа. Приоритетным тематическим направлением образовательного мероприятия 

являются вопросы воспитания детей и молодежи как основного ресурса сохранения и укрепления 

традиционных для России духовно-нравственных ценностей, условия консолидации российского 

общества. 

Традиционное образовательное событие объединит представителей органов местного 

самоуправления, профсоюзы, институты общественного участия в управлении образованием, 

образовательные организации. 

«Педагогическое сообщество Забайкальского края обсудит тенденции развития и 

достижения региональной системы образования в 2020-2021 учебном году, приоритеты и задачи 

стабильного функционирования и развития в новом учебном году», - рассказала глава краевого 

ведомства образования Наталья Бянкина. 

Мероприятие откроется пленарным заседанием, которое пройдет в онлайн-формате на 

базе Забайкальского государственного университета. Регистрация начнется в 09.00, начало 

конференции состоится в 10.00. 

С основным докладом «Обновление содержания и технологий воспитательной и 

образовательной деятельности образовательных организаций Забайкальского края: итоги 2020-

https://75.ru/news/240785
mailto:prkom@chitgu.ru
https://75.ru/news/241601
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2021 учебного года, задачи и приоритеты 2021-2022 учебного года» выступит министр 

образования региона Наталья Бянкина… 
 

https://75.ru/news/241917                                                                                         24.08.2021, 19:39 

В Чите начала работу августовская конференция работников образования Забайкалья 

В преддверии нового учебного года в Забайкальском государственном университете 

состоялось торжественное открытие традиционной краевой августовской конференции 

работников образования. 

В работе пленарного заседания конференции приняли участие губернатор края Александр 

Осипов, сенатор Российской Федерации Сергей Михайлов, зампред правительства региона 

Татьяна Цымпилова, председатель комитета по молодежной политике и спорту Законодательного 

собрания края Георгий Шилин, министр культуры края Ирина Левкович, а также заместители 

руководителей муниципальных образований по социальному развитию, руководители и 

специалисты органов управления образованием, руководители подведомственных учреждений, 

общественных организаций, СМИ, партнеры. 

Приветствуя участников образовательного мероприятия, министр образования и науки 

региона Наталья Бянкина отметила, что августовская конференция является образовательным 

событием в профессионально-педагогическом сообществе края, призванным актуализировать 

тенденции развития и достижения региональной системы образования и воспитания детей, и 

определить приоритеты в соответствии с целями национального проекта «Образование». 

«Приоритетным тематическим направлением августовской конференции 2021 года являются 

вопросы воспитания детей и молодежи как основного ресурса сохранения и укрепления 

традиционных для России духовно-нравственных ценностей, условия консолидации российского 

общества», - отметила глава краевого ведомства образования», - подчеркнула министр. 

Глава региона Александр Осипов отметил, что система образования сейчас функционирует в 

непростых условиях, но все педагоги справились с поставленными задачами… 
 

https://75.ru/news/242176                                                                                         26.08.2021, 13:12 

На должность главного врача ККБ претендуют десять кандидатов «Забайкальского 

призыва» 

В Чите стартовал очный этап кадрового проекта «Забайкальский призыв» по поиску 

кандидата на должность главного врача краевой клинической больницы. Зампред регионального 

правительства Инна Щеглова пожелала участникам проекта и его организаторам успешной 

работы. 

«Краевая клиническая больница является одной из ведущих медицинских организаций 

Забайкалья. Кандидаты, изъявившие желание принять участие в конкурсном отборе, подготовили 

большие проекты. Кроме того, их ожидает индивидуальное собеседование с экспертами. Среди 

них ветераны здравоохранения, действующие главврачи. Надеюсь, что все кандидаты проявят себя 

с точки зрения профессионализма. Очень важно, что этот выбор открытый. Для всех будут 

представлены проекты участников и результаты индивидуального собеседования», - сказала Инна 

Щеглова. 

В финал проекта вышли десять человек в числе кандидатов на должность главного врача не 

только забайкальцы, но и представители других регионов – Волгоградской, Иркутской областей, 

Республики Башкортостан. 

Финалистам «Забпризыва» предстоит представить проект развития краевой клинической 

больницы и защитить его перед экспертной группой. Также участники пройдут этап «интервью», 

который поможет выявить уровень сформированности личных и профессиональных компетенций. 

Основными критериями подбора кандидатов являются - наличие высшего 

профессионального образования по укрупнённым группам специальностей и направлений 

подготовки «Клиническая медицина», «Науки о здоровье и профилактическая медицина», а также 

сертификат специалиста по специальности «Организация здравоохранения и общественное 

здоровье». Стаж работы конкурсанта должен быть не менее пяти лет на руководящих должностях. 

Напомним, кадровый проект «Забайкальский призыв» стартовал 26 декабря 2018 года и 

реализуется по инициативе губернатора Забайкальского края Александра Осипова. Цель проекта – 

привлечь профессиональные кадры в управление регионом и образовать эффективную команду. 

Организаторами выступают правительство региона и Читинский филиал Российской академии 

народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве 

соисполнителя присоединился Забайкальский государственный университет. 

https://75.ru/news/241917
https://75.ru/news/242176
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Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/241598                                                                         23.08.2021, 15:00 

Традиционная августовская конференция по вопросам образования состоится в 

Забайкалье 24 августа 

Ежегодная августовская конференция работников образования Забайкальского края пройдет 

в Чите 24 августа. Приоритетным тематическим направлением образовательного мероприятия 

являются вопросы воспитания детей и молодежи как основного ресурса сохранения и укрепления 

традиционных для России духовно-нравственных ценностей, условия консолидации российского 

общества. 

Традиционное образовательное событие объединит представителей органов местного 

самоуправления, профсоюзы, институты общественного участия в управлении образованием, 

образовательные организации. 

«Педагогическое сообщество Забайкальского края обсудит тенденции развития и 

достижения региональной системы образования в 2020-2021 учебном году, приоритеты и задачи 

стабильного функционирования и развития в новом учебном году», - рассказала глава краевого 

ведомства образования Наталья Бянкина. 

Мероприятие откроется пленарным заседанием, которое пройдет в онлайн-формате на 

базе Забайкальского государственного университета. Регистрация начнется в 09.00, начало 

конференции состоится в 10.00. 

С основным докладом «Обновление содержания и технологий воспитательной и 

образовательной деятельности образовательных организаций Забайкальского края: итоги 2020-

2021 учебного года, задачи и приоритеты 2021-2022 учебного года» выступит министр 

образования региона Наталья Бянкина… 
 

https://minobr.75.ru/novosti/241905                                                                         24.08.2021, 17:09 

В Чите начала работу августовская конференция работников образования Забайкалья 

В преддверии нового учебного года в Забайкальском государственном университете 

состоялось торжественное открытие традиционной краевой августовской конференции 

работников образования. 

В работе пленарного заседания конференции приняли участие губернатор края Александр 

Осипов, сенатор Российской Федерации Сергей Михайлов, зампред правительства региона 

Татьяна Цымпилова, председатель комитета по молодежной политике и спорту Законодательного 

собрания края Георгий Шилин, министр культуры края Ирина Левкович, а также заместители 

руководителей муниципальных образований по социальному развитию, руководители и 

специалисты органов управления образованием, руководители подведомственных учреждений, 

общественных организаций, СМИ, партнеры. 

Приветствуя участников образовательного мероприятия, министр образования и науки 

региона Наталья Бянкина отметила, что августовская конференция является образовательным 

событием в профессионально-педагогическом сообществе края, призванным актуализировать 

тенденции развития и достижения региональной системы образования и воспитания детей, и 

определить приоритеты в соответствии с целями национального проекта «Образование». 

«Приоритетным тематическим направлением августовской конференции 2021 года являются 

вопросы воспитания детей и молодежи как основного ресурса сохранения и укрепления 

традиционных для России духовно-нравственных ценностей, условия консолидации российского 

общества», - подчеркнула министр. 

Глава региона Александр Осипов отметил, что система образования сейчас функционирует в 

непростых условиях, но все педагоги справились с поставленными задачами… 
 

 

Царьград 
https://chita.tsargrad.tv/news/izvestnyj-rusoved-i-prepodavatel-zabgu-natalija-zamoshnikova-ushla-

iz-zhizni-na-85-m-godu_399537?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop           17 АВГУСТА 2021  

Известный русовед и преподаватель ЗабГУ Наталия Замошникова ушла из жизни на 

85-м году 

О кончине педагога 16 августа сообщила кафедра русского языка и методики его 

преподавания Забайкальского государственного университета. 

На кафедре отметили, что Наталия Константиновна преподавала синтаксис русского языка. 

https://minobr.75.ru/novosti/241598
https://minobr.75.ru/novosti/241905
https://chita.tsargrad.tv/news/izvestnyj-rusoved-i-prepodavatel-zabgu-natalija-zamoshnikova-ushla-iz-zhizni-na-85-m-godu_399537?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://chita.tsargrad.tv/news/izvestnyj-rusoved-i-prepodavatel-zabgu-natalija-zamoshnikova-ushla-iz-zhizni-na-85-m-godu_399537?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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В своё время она окончила историко-филологический факультет ЗабГУ, а в 1959 году 

пришла на кафедру русского языка, поработав перед этим школьным учителем в посёлке 

Шерловая Гора и в читинской школе №2. 

Затем Наталия Замошникова окончила аспирантуру Ленинградского государственного 

педагогического института им. А. И. Герцена и защитила кандидатскую диссертацию, после чего 

продолжила работу на кафедре уже в качестве доцента. 

Награждена значком "Отличник народного просвещения". Воспитала дочь Надежду, которая 

сейчас заведует кафедрой информатики в ЗабГУ. 

"Для коллег она была интересным собеседником, её эрудиция простиралась на многие 

области знаний. Коллеги называют её человеком совести и благородства. Она не критиковала 

резко начинающих преподавателей, а помогала и советом, и делом избежать ошибок в ведении 

занятия, в разборе учебного или научного вопроса", — добавили на кафедре. 

Попрощаться с Наталией Константиновной можно будет 18 августа с 11:30 до 12:00 часов во 

втором мемориальном зале Краевой клинической больницы. 
 

Regnum 
https://regnum.ru/news/3354165.html                                                                         26 августа 2021 

«Наукой и не пахнет», или почему российские вузы недобрали студентов 

Ситуация, когда российские высшие учебные заведения столкнулись с недобором студентов, 

не может не волновать общественность. Кто виноват и что делать? 

В связи с началом нового учебного года в интернете появилось множество 

комментарий-откликов по поводу того, что российские вузы (и в частности Забайкальский 

госуниверситет) недобрали студентов. Особенно много комментариев опубликовано на сайте 

«Чита.ру». Многие уверены, что дело в проблемах с демографией, другие считают, что 

обучение стало неоправданно дорогим. 

«Этого уже никогда не будет в наших вузах, чтобы заполняемость была 100 процентов 

платниками. Красноярск, Новосибирск, Москва — эти города манят наших абитуриентов, так как 

там учат популярным и востребованным профессиям. 

К тому же там дешевле учиться, чем в Чите, общежитие дают хорошее и не надо снимать 

дорогущую квартиру. Для Забайкальского края 176 целевых мест для ЗабГУ это капля в море. 

Краевому правительству следует добиваться увеличения целевых мест. 

Выпускникам сельских школ надо дать возможность бесплатно получить образование 

учителя. Ведь скоро наступит время, когда учителя-пенсионеры уйдут из школ, и некем будет их 

заменить», — отмечает Надежда Петровна. 

«Дети не хотят учиться в Чите, уезжают в другие регионы», — заметил читатель под 

псевдонимом «Уксус». 

«Посмотрите как в московских вузах проходит прием абитуриентов, чем заманивают, чему 

учат. Зачем тратить время на обучение в ЗабГУ, когда можно отучиться в Москве бесплатно, да и 

диплом московского вуза будет востребован. А ЗабГУ такие цифири нарисовали за обучение — не 

каждой семье по карману 130 тысяч рублей год обучения», — продолжает дискуссиюНадежда 

Петровна. 

«МФТИ, МГСУ, МИЭТ, НИУ МЭИ, МАДИ — все эти московские вузы объявили 

дополнительный набор на бюджетные места. А в МГУ даже дают возможность пересдать ЕГЭ, 

если завалили, и поступить к ним. 

Иркутский, Севастопольский, Воронежский университеты объявляют допнабор. 

Большинство вузов не набрали студентов. А всё дело в новых правилах приема, а не во всех 

перечисленных тут причинах. В этом году действовали новые правила, выпускники школ и их 

родители в большинстве своем не разобрались с ними, а многие просто не успели подать согласие 

на зачисление. Ну и ничего страшного, сейчас все поступят, кто хотел, и ЗабГУ закроет все 

места», — рассуждает Ш. 

«У нас преподаватели защищают кандидатские по темам, от которых плакать хочется. 

Наукой и не пахнет. А какие научные проекты? Они вообще есть? Загубили в крае высшее 

образование на корню, объединив несоединяемые вузы», — считает Ласточка. 

«С такими конскими ценами на образование конечно будет недобор, не каждый может 

позволить такое дорогое образование — от 100 тысяч в год на одного ребенка. А если он не один? 

Вообще беда», — приводит довод В. 

https://regnum.ru/news/3354165.html


14 
 

Напомним, ранее о том, что количество абитуриентов, которые поступают в вузы 

Забайкальского края, ежегодно становится меньше, на 100% не заполняются даже 

бюджетные места, сообщил на своей странице в Facebook доцент кафедры биологии и химии 

Забайкальского государственного университета Олег Корсун. По его словам, из 10 

поступающих далеко не все закончат обучение, а часть выпускников не пойдут преподавать. 

 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10605                                                                    21 авг 2021, 12:00 

Профессия корреспондент: журналисты ГТРК "Чита" рассказали, как пришли 

работать на телевидение 

Лето завершается, всё ближе новый учебный год, а для кафедры журналистики и 

связей с общественностью ЗабГУ - ещё и долгожданный юбилей. В нынешнем году 

исполняется 25 журналистскому образованию в регионе и 20 лет - профильной кафедре. 

У нас сегодня - особенная передача - в ней о годах учёбы на отделении журналистики будут 

рассказывать ведущие, корреспонденты и редакторы ГТРК "Чита". Каждому из них мои 

помощники - студенты направления "Реклама и СО" Арюна Болотова и Сергей Коновалов зададут 

несколько вопросов, попросят поделиться воспоминаниями об учёбе и адресовать альма-матер 

свои пожелания. А мы с вами, дорогие друзья, получим возможность побольше узнать о тех, кто 

делает теле- и радиопередачи. И, начнём, конечно, с тех, кто дольше всех работает на читинском 

радио и телевидении, а соответственно, давно является мастером своего дела. И первый 

собеседник Арюны Болотовой - журналист Александр Носиков. 
 

Радио «Маяк» 
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3880                                                                    18 авг 2021, 13:00 

Как развивается географическая наука в Забайкалье? 

В гостях шоу "До полудня" Андрей Томских, директор Института управления 

развитием образования ЗабГУ, эксперт РГО и Надежда Помазкова, кандидат географических 

наук, учёный секретарь Забайкальского краевого отделения Русского географического общества. 

 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/shmeleva-akkreditacziya-dlya-zabajkalskih-vuzov-stanet-

bessrochnoj-so-sleduyushhego-goda/                                                                               16/08/2021 в 16:37 

Шмелева: Аккредитация для забайкальских вузов станет бессрочной со следующего 

года 

Аккредитация для вузов России станет бессрочной с 2022 года. Об этом заявила 

руководитель Образовательного центра «Сириус», сопредседатель ОНФ, Елена Шмелева на 

стратегической сессии «Реализация партийных проектов» в Челябинске. 

— В ряде случаев мерилом соответствия ФГОС являются очень субъективные вещи. 

Например, на титульном листе программы было указано «основная образовательная программа» 

вместо «основная профессиональная образовательная программа». Это признавалось нарушением 

ФГОС, – пояснила Елена Шмелева. 

Привычную процедуру аккредитации вузов предлагается заменить на новую схему 

оценивания, благодаря которой в приоритете окажется не формальная отчетность, а качество 

преподавания предметов. По словам Шмелевой, такой подход освободит от нагрузки коллективы, 

вынужденные много сил и времени отдавать на соответствие существующим сегодня показателям. 

— Если раньше большее внимание обращалось на наличие документов, которые вузы 

готовили раз в 6 лет, то сейчас акцент будет делаться на качестве подготовки студентов. То 

есть вузу, у которого контингент студентов показывает высокое качество полученных 

знаний, по новым правилам будет значительно проще проходить процедуру аккредитации. 

Ну а вузам, где студенты слабее, вероятно, будет сложно. Когда качество страдает, проще 

подготовить какую-то отчетную документацию, — прокомментировала начальник 

управления гарантии качества образования ЗабГУ Наталья Казачек. 

Отметим, в Год науки и технологий власти РФ начали масштабный проект по созданию сети 

университетских кампусов мирового уровня. На эти цели кабмин направит 36 млрд рублей в 

течение четырех лет. К настоящему времени подано 30 заявок, а в ближайшее время власти 

приступят к реализации трех проектов. Всего по данной программе планируется построить не 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10605
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3880
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/shmeleva-akkreditacziya-dlya-zabajkalskih-vuzov-stanet-bessrochnoj-so-sleduyushhego-goda/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/shmeleva-akkreditacziya-dlya-zabajkalskih-vuzov-stanet-bessrochnoj-so-sleduyushhego-goda/
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менее 30 кампусов, где смогут разместиться свыше 150 тысяч человек. Об этом заявил премьер-

министр Михаил Мишустин на заседании правительства. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalecz-sfotografiroval-bogomola-v-karymskom/  

14/08/2021 в 21:33 

Забайкалец сфотографировал богомола в Карымском 

Житель Карымского сфотографировал нетипичное для Забайкалья насекомое — богомола. 

Попасть в регион он мог вместе с грузами с юга Европы или других регионов ДФО. Об этом 

«Забайкальскому рабочему» 14 августа сообщил кандидат биологических наук, доцент 

кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун. 

— Это вид насекомых, который называется богомол обыкновенный. Он не живёт в 

Забайкалье, но периодически встречается в разных районах края. О том, что он у нас живёт 

постоянно, говорить пока не приходится, — этому нет достоверных доказательств. 

Теоретически богомолов могут завозить к нам как с юга Европы, так и с Дальнего Востока. 

Это может быть не специально, но, например, с какими-то грузами, с транспортом, — 

отметил Корсун. 

Биолог добавил, что сообщения от забайкальцев о том, что в разных местах региона были 

замечены богомолы, поступают уже не первый год. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-pretenduet-na-poluchenie-granta-prioritet-2030/  

13/08/2021 в 11:20 

ЗабГУ претендует на получение гранта «Приоритет-2030» 

Крупнейший вуз региона — ЗабГУ подал заявку на конкурсный отбор «Приоритет 2030» 

федеральной программы поддержки и развития вузов. 

В Правительстве РФ подвели итоги сбора заявок на участие «Приоритете-2030». Вместе с 

ЗабГУ бороться за гранты решилось 191 высшее учебное заведение России.  По итогам отбора не 

менее 100 из них получат деньги на развитие из федерального бюджета. 

Университеты, попавшие в «Приоритет-2030», направят свои силы на распространение 

лучших практик научно-исследовательской, инновационной и образовательной деятельности. 

Смогут повысить привлекательность жизни и работы в регионах России, в том числе для 

иностранных студентов и зарубежных ученых. 

— По итогам оценки заявок программы к 2030 году в России прогнозируется 70% рост числа 

молодых ученых, и более чем 60% увеличение числа магистрантов. Таким образом, потенциал 

реализации представленных вузами программ очень высокий. И за счет широкого 

географического охвата программа поддержки высших учебных заведений будет способствовать 

гармоничному и сбалансированному развитию науки и университетов во всех регионах страны, -

отметил вице-премьер Дмитрий Чернышенко. 

Реализация программы позволит увеличить на 22% численность профессорско-

преподавательского состава и научных работников. На 71% должно вырасти количество молодых 

исследователей – до 39 лет, обучающихся магистрантов – на 63%. 

ЗабГУ, в случае прохождения отбора для участия в программе, представит три 

стратегических проекта. Все они, по словам проректора по организационным вопросам Андрея 

Симатова, направлены на то, чтобы вуз стал полноценным партнером для власти и бизнеса 

региона. 

— Первый наш проект — «Экотрансформация Забайкалья» – связан с экологией. В его 

рамках университет предлагает для внедрения на территории Забайкальского края свои 

разработки. Здесь очень много точек пересечения с нацпроектами, которые реализуются в 

регионе. Второй проект — «Технологический прорыв Забайкальского края». Главной его идеей 

выделяем коммерционализацию разработок в сфере энергетики, горнорудной промышленности и 

строительства по запросу бизнеса, предприятий реального сектора экономики и региональной 

власти. Третий стратегический проект – «Молодые профессионалы – кадры будущего». При его 

реализации предполагается подготовка специалистов различных направлений, увеличение доли 

молодых ученых, развитие цифровизации и IT-технологий во всех сферах деятельности, — 

рассказал проректор ЗабГУ Андрей Симатов. 

Список университетов, прошедших конкурсный отбор на получение специальной части 

гранта по развитию исследовательского, территориального или отраслевого лидерства, утвердят в 

ноябре. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalecz-sfotografiroval-bogomola-v-karymskom/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-pretenduet-na-poluchenie-granta-prioritet-2030/


16 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalczy-stali-chashhe-vylazhivat-v-soczseti-foto-zhyoltyh-

paukov/                                                                                                                             18/08/2021 в 18:21 

Забайкальцы начали чаще замечать в регионе «жёлтых» пауков — они не опасны 

В последнее время забайкальцы всё чаще замечают пауков с жёлтым брюшком. В 

соцсетях люди интересуются, опасны ли они. Кандидат биологических наук, доцент кафедры 

биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун 18 августа подробно рассказал 

«Забайкальскому рабочему» об этом виде пауков. 

— Это паук из семейства кругопрядов. Из тех, которые называются крестовиками. Скорее 

всего, крестовик луговой (Araneus quadratus), самец. Он плетёт большие вертикальные круглые 

сети, ловит насекомых. Для человека не опасен. Кожу прокусит вряд ли. Если всё же прокусит, то 

это не очень больно, — поделился Корсун. 

Он отметил, что этот вид постоянно обитает в Забайкалье. 

— Но вообще видов пауков-крестовиков у нас около десятка, и они нередки. Особенно 

сейчас, в конце лета, когда особи уже взрослые. Все большие круглые паутины в лесу — это их 

работа, — добавил биолог. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/student-nuzhno-reshit-problem-dostupnosti-medicziny-v-

zabajkale/                                                                                                                          23/08/2021 в 13:58 

Студент: Нужно решить проблему доступности медицины в Забайкалье 

Среди жителей региона проходит опрос «Мы вместе. Народная программа» для выявления 

проблем и пожеланий. Студент ЗабГУ Данил Ковалев считает, что нужно уделить внимание 

проблеме доступности медицинских услуг для сельских поселений. Таким мнением он 

поделился с корреспондентом «Забайкальского рабочего» 23 августа. 

— Жителям сёл и деревень приходится проезжать многие километры, чтобы им оказали 

помощь. Это касается и врачей, которые не могут вовремя приехать к пациенту, — сказал Данил 

По его словам, в десятках небольших сел нет ни ФАПов, ни амбулаторий. Жителям порой 

приходится ездить в райцентр, чтобы попасть на прием. 

— Для решения этой проблемы нужно открыть ФАП в каждом населенном пункте, пусть 

даже на 10 человек. Жителям жизненно важно не просто присутствие медицинского сотрудника, а 

медицинская помощь, — отметил собеседник «ЗР». 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/aleksandr-kornev-naznachen-na-dolzhnost-rukovoditelya-

rosreestra-zabajkalskogo-kraya/                                                                                       24/08/2021 в 16:17 

Александр Корнев назначен на должность руководителя Росреестра Забайкалья 

Новым руководителем Управления Росреестра Забайкальского края назначен Александр 

Корнев. Ранее он занимал должность директора Кадастровой палаты региона. Об этом 24 августа 

«Забайкальскому рабочему» сообщили в пресс-службе ведомства. 

Александр Корнев родился 21 октября 1986 года в Ундино-Поселье Балейского района. 

В 2008 году окончил исторический факультет Забайкальского государственного 

гуманитарно-педагогического университета им Н.Г. Чернышевского (ныне ЗабГУ). 

В 2017 году прошел повышение квалификации в Российской академии народного хозяйства 

и государственной службы при Президенте Российской Федерации. В 2006 — 2010 годах 

осуществлял деятельность на профсоюзной работе. В 2010 — 2017 годах работал на различных 

должностях, в том числе заместителем руководителя Управления Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и картографии по Забайкальскому краю. С мая 2017 года 

по август 2021 года – директор филиала ФГБУ «Федеральная Кадастровая палата Росреестра» по 

Забайкальскому краю. 

Имеет классный чин советника государственной гражданской службы Российской 

Федерации 1 класса. 

Награжден Благодарностью руководителя и Почетной грамотой Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и картографии (Росреестра). 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/putin-oczenil-ideyu-vypuskniczy-liczeya-zabgu-v-sfere-

obrazovaniya/                                                                                                                    26/08/2021 в 09:52 

Путин оценил идею выпускницы лицея ЗабГУ в сфере образования 

Президент РФ Владимир Путин во время видеоконференции с педагогами, школьниками и 

родителями перед началом нового учебного года положительно оценил предложение 

победительницы чемпионата ArtMasters Junior 2021, выпускницы многопрофильного лицея ЗабГУ 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalczy-stali-chashhe-vylazhivat-v-soczseti-foto-zhyoltyh-paukov/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalczy-stali-chashhe-vylazhivat-v-soczseti-foto-zhyoltyh-paukov/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/student-nuzhno-reshit-problem-dostupnosti-medicziny-v-zabajkale/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/student-nuzhno-reshit-problem-dostupnosti-medicziny-v-zabajkale/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/aleksandr-kornev-naznachen-na-dolzhnost-rukovoditelya-rosreestra-zabajkalskogo-kraya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/aleksandr-kornev-naznachen-na-dolzhnost-rukovoditelya-rosreestra-zabajkalskogo-kraya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/putin-oczenil-ideyu-vypuskniczy-liczeya-zabgu-v-sfere-obrazovaniya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/putin-oczenil-ideyu-vypuskniczy-liczeya-zabgu-v-sfere-obrazovaniya/
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Екатерины Романовой. Идея касалась более активного вовлечения среднего профессионального 

образования в сферу творческих бэкстейдж-компетенций. Об этом 25 августа сообщило ТАСС. 

«Романова рассказала, что училась в лицее в Чите, а потом переехала в Москву, где получает 

профессию кинооператора. Екатерина согласилась с президентом в том, что работа в рамках 

ArtMasters помогла ей поступить в московский вуз», — написало издание. 

Девушка попросила президента обратить внимание Минпросвещения РФ на более активное 

вовлечение среднего профессионального образования в сферу творческих бэкстейдж- и диджитал-

компетенций. 

«По её мнению, это поможет школьникам получать в колледжах знания по творческим 

специальностям и выпускаться из таких учебных заведений востребованными специалистами», — 

уточнило издание. 

В ответ Владимир Путин положительно оценил предложение выпускницы ЗабГУ. 

«Хорошо, Катя, обязательно сегодня этот вопрос поставлю в ходе совещания. Он абсолютно 

уместен, думаю, что это правильно. У нас очень много креативных, творческих, интересных 

молодых людей, которые ищут и находят себя, так же, как и вы, в профессии. Это очень важно и 

перспективно, на мой взгляд. Спасибо вам за подсказку», — резюмировал президент. 
 

«Забайкальский рабочий» № 32 от 11 августа 2021 года 
«Безбарьерная среда: особый подход» 

Материал о РЦИО ЗабГУ, отпраздновавшему 5-летие. 

 

«Забайкальский рабочий» № 34 от 25 августа 2021 года 
«Успеть все…» 

Статья к 25-летию кафедры журналистики и СО ЗабГУ о ее преподавателе Юлии 

Толстокулаковой. 
 

«Календарь «Забайкальского рабочего» 2021 года» 

В материале упоминается о 80-летии профессора ЗабГУ Виктора Мязина. 
 

Аргументы и факты – Забайкалье  
https://chita.aif.ru/dosug/strizhi_uleteli_iz_zabaykalya_zimovat_na_yug                14.08.2021 12:12 

Стрижи улетели из Забайкалья зимовать на юг 

Стрижи оставили Забайкальский край. Птицы улетели зимовать в теплые страны, так 

как в Чите и районах региона начинает холодать. Об этом кандидат биологических наук, 

профессор Забайкальского государственного университета Олег Корсун рассказал ИА 

«Чита.ру».  

Зелёные питомники появятся в регионах России. По словам биолога, птицы ежегодно 

покидают здешние места в одно и то же время. В середине августа погода в крае начинает 

портиться, и уже не подходит для жизни теплолюбивых пернатых. Они улетают в теплые страны 

— Африку и южную Индию.  

Напомним, в Чите и районах области с приходом августа немного похолодало. Если в июле 

столбики термометров часто превышали +30 градусов, то теперь держатся на отметке +20…+25 

градусов. 
 

«Вечорка» №32 от 11 августа 2021 года 
«Новости» 

В лесу рядом с Читой нашли тело студента из Китая, который учился в Забайкальском 

госуниверситете и пропал еще 31 июля. По некоторым данным, он мог покончить с собой. 
 

«Вечорка» №33 от 18 августа 2021 года 
«Модно быть учителем» 

Материал о педагоге Ирине Константиновне Яшиной – выпускнице филфака ЗабГГПУ (ныне 

ЗабГУ). 
 

«Будущее российского образования» 

Статья о молодой учительнице средней школы №1 города Забайкальска Рипсиме Манукян, 

которая проходит обучение в ЗабГУ. 

 

https://chita.aif.ru/dosug/strizhi_uleteli_iz_zabaykalya_zimovat_na_yug
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 «Вечорка» №34 от 25 августа 2021 года 
«Стать другом для ребенка» 

Статья о заместителе директора гимназии №12 по воспитательной работе Татьяне 

Муратовой, которая является выпускницей ЗабГУ. 
 

«Земля» № 33 от 17 августа 2021 года 
«Хранят память» 

Статья о проекте по реконструкции памятника на братской могиле в Волгоградской области. 

Студенты ЗабГУ оказывали помощь в поиске информации о захороненных под Сталинградом 

забайкальских бойцов. 
 

«Земля» № 34 от 24 августа 2021 года 
«Василина Кулиева – простая забайкалка со стальным характером» 

Предвыборный материал кандидата в депутаты ГД РФ Василины Кулиевой – выпускницы 

ЗабГГПУ им. Н.Г. Чернышевского (ныне ЗабГУ). 
 

«Читинское обозрение» №33 от 11 августа 2021 года 
«Конкурс для строителей» 

Заметка о конкурсе «Лучшая строительная площадка», в состав экспертной комиссии 

которой вошли представители ЗабГУ. 
 

«И точка!» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор материала – 

доцент кафедры Елена Филинкова. 
 

«Читинское обозрение» №34 от 18 августа 2021 года 
«Ели бы он не был мертв, он все еще был бы жив…» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. 
 

«Читинское обозрение» №35 от 25 августа 2021 года 
«Разруха в головах»: мнение по поводу» 

Материал профессора ЗабГУ Валерия Романова о проблемах демографии. 
 

«Научитесь, наконец, слышать!» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. 

 
 


